

El partido de Unamuno

Como no soy de los que han traído y llevado al señor Unamuno, ni le aplaudo ni censuro sus discursos políticos, porque sé que a este hombre le atañe el honor de este país, bien puedo comentar ahora su ruidosa actuación ateneística, periodística y callejera, sin contarme de pasión alguna.

¿Qué ha hecho el señor Unamuno? ¿Sencillamente dar una mortala cabriola desde el campo ateneístico, antimonárquico y de indignación, para caer en el campo de la corteza? ¿Tuvo motivos justos para hacer esto? Si los tuvo, hay que respetarles, pero mientras no los expusiere, y envuélvase en la por el vituperio y la calandinidad, su conducta, natural y lógico es que muchos pongan en pie su virtud y su honor político.

Los raros defensores del señor Unamuno, y aun el mismo, dicen que a nadie se puede obligar a dar explicaciones de su pensamiento, que el pensamiento es propio y no de los demás. Esto puede ser verdad y puede ser mentira.

Cuando un hombre tiene una idea, lanza un artículo o escribe un libro, nadie puede pedirle cuentas si rectifica su parecer; pero cuando esa idea, ese artículo, ese libro, o un discurso, se lanzan con el deliberado propósito de recoger un movimiento social o político, para suscitarle o hacer leva de partidarios, entonces ya no cabe sustraerse a la obligación de rendir cuentas a la opinión y estar a las consecuencias de la propia conducta. Ya no se trata de una idea individual sino de un patrimonio colectivo, del que el propio antojo no puede disponer.

El señor Unamuno rompe ese lazo moral erigiendo en ley su voluntad arbitraria. Prometió explicarse en el Ateneo; se le ofrece su cátedra, y luego vuelve la espalda. ¿Cómo extrañarse de la condenación que se lanza sobre él?

Tanto más cuanto que este escritor se ha presentado como el hombre puro que tenía por lema "Veritas prius pax", y como la verdad es antes que la paz, aconsejaba desmenuarse en público. Nadie ha escapado a sus invectivas, ni los vivos ni los muertos (díjalo la memoria del difunto duque de Tamames); ya maneja un repertorio de palabras mortificantes o groseras contra los que no pensaban como él; a unos les llama cuadrumanos, a otros trogloditas, ranas a aquellos y buyes a estos... ¿A qué seguir? Sus escritos están plagados de frases gruesas, arden de las consabidas maldades.

Los que tenemos nuestra idea de la seriedad intelectual del señor Unamuno, no nos hemos asombrado de lo ocurrido. Le hemos visto saltar de un campo filosófico a otro campo; salir de su extraña heterodoxia para merodear por el protestantismo; ensalzar la República, ser candidato de este partido y declarar a continuación que era monárquico; subir el escenario del teatro de la Zarzuela, en Madrid, para hablar contra el militarismo y perorar después, medioso, pensando en la conservación del Rectorado salmantino; defender al Gobierno que fusiló a Ferrer y meterse luego con Canals por el libro en que éste narra los sucesos de la semana sangrienta de Barcelona, añadiendo luego que el célebre proceso fue injusto; se puso a mal con Dios y se reconcilió con él... ¿Cómo sorprendemos de que atacase al Rey y se sometiese después?

El señor Unamuno es muy ingenuo porque intenta hacer creer que fue a Palacio para hablar con el Rey sobre la Constitución de 1869. Para hablar de esa Constitución, con preparación suficiente y, sobre todo, con buena crianza, basta y sobra una pluma o una tribuna. Y como la opinión no crea que la majestad se do-

blegue ante el señor Unamuno, es natural que crea que es el señor Unamuno quien hizo un auto de fe sus personalísimos y rencorosos discursos. Bien podía don Melquíades Alvarez devolverle la pelota al señor Unamuno recordándole, a su vez, que "Paris, bien vale una misa".

No he compartido, lo repito, el entusiasmo de muchos de mis consocios del Ateneo de Madrid por el discurso en el que el señor Unamuno daba fustazo tras fustazo contra los hombres educados entre falda materna... el orador aludía a egregias Regencias... Nos pareció injusta e indigna la frase. Pero una semana antes de su visita a Palacio, el señor Unamuno se arrancó en plena sesión del Ateneo, diciendo que todo lo bueno suyo lo recibía de la educación que le diera su madre; ensalzó a la mujer y fueron sus palabras cánticos salmodiosos para las monjitas que arrojaban flores sobre los niños que desfilaron en las procesiones de Salamanca... Nos dió en el corazón que algo preparaba el orador. ¿Por dónde nos saldrá este hombre —pensamos— Pocos días después supimos, si no cómo salió, sí por dónde entró.

Los ateístas no han estado incorrectos con el señor Unamuno. Han querido, y han hecho, bien, que nadie les tome como cimbel para sus furtivas cacerías. ¿No quería el señor Unamuno formar el partido de la indignación nacional? Pues ya ha logrado su objeto: todos están indignados y sin conjuras ni disidencias.

—Don Miguel—se le dijo la otra tarde, le rogamos que entre en el salón de sesiones; la cátedra está libre. Explíquese usted.

Y don Miguel se resistió. Tiene que pensar lo que va a decir... —No, don Miguel—se le dice—; la verdad no necesita preparación!

Y don Miguel contesta que el Domingo de Ramos vendría a hablar... Ha pasado el Domingo de Ramos y don Miguel no ha venido ni vendrá.

Yo paseo por la galería de retratos, me hablan. Escucho y sonrío. —Tenía usted razón—me dicen los consocios.—Se ha burlado de nosotros... —No, amigos—contesto.—Don Miguel es consecuente con su inconsecuencia. ¿Por qué esperar otra cosa de él? No lo disculpo, pero me lo explico. Lo malo es que hay quien eleva la cuestión para desfigurarla, pan teando el caso desde el punto de vista de la libertad de pensar cuando se trata sencillamente de una cuestión de seriedad y de honestidad espiritual. Si a mí alguien me dice que no trabaja porque es un contemplativo o porque tiene un ideal helénico de la vida, yo me reír y se llama maré llamamente gandul. Si un político intenta cubrir burdas maniobras y perjuros invocando la naturaleza contingente de la política, yo veré en ello sólo una prueba de desfachatez. El caso del señor Unamuno, su propia historia, lo explica. Y ahora viene el sainete. Ya hay quien dice que el abnegado Royo Villanova, que contentó en ese salón en defensa del Rey, ha perdido una cartera que se ha encontrado don Miguel... No lo creo. Creo que habrá más bien una tragedia íntima, porque...

—Hable usted!—me apremian. —Porque... personas bien informadas dicen que don Miguel no se dio satisfacción ni mucho menos. ¿Cómo retroceder ya? *Alea iacta est*, como dijo el caudillo romano. Si, la suerte está echada. Ahora subamos a la Biblioteca a confortar el espíritu leyendo aquellos párrafos del divino Platón, en los que un alma pura, cumbre de luz, fundía la Moral con la Política.

—Hable usted!—me apremian. —Porque... personas bien informadas dicen que don Miguel no se dio satisfacción ni mucho menos. ¿Cómo retroceder ya? *Alea iacta est*, como dijo el caudillo romano. Si, la suerte está echada. Ahora subamos a la Biblioteca a confortar el espíritu leyendo aquellos párrafos del divino Platón, en los que un alma pura, cumbre de luz, fundía la Moral con la Política.

La opinión alemana contra las reparaciones

Es indudable que la Asamblea que está celebrándose en Génova ha producido diferentes estados de espíritu en la opinión de Alemania. De una esperanza grande en Alemania se ha pasado a una decepción mayor. Porque al principio existía la creencia de que en Génova se revisarían los Tratados y se desargaría a Alemania de las enormes obligaciones económicas que éstos le han impuesto.

Las recientes declaraciones del ex-ciller Wirth en el Reichstag significan una negativa, o al menos una dilación en satisfacer las exigencias de los aliados, en espera de las modificaciones favorables que pudieran resultar de Génova.

Wirth, que sigue la política de cumplimiento de las obligaciones alemanas, ha tenido que aceptar obligadamente la tónica de la opinión de su país. Wirth ha escuchado las indicaciones del presidente de la Liga de industriales y del director de la A. E. G., que han manifestado la imposibilidad de lograr sesenta mil millones con nuevos impuestos, como pretendía la Entente.

Esto explica la mayoría obtenida en el Parlamento y la calma que se observa en la anunciada acción revolucionaria de los extremistas.

Entre los grandes industriales y el proletariado, hay un punto de convergencia que revela la creencia de los derechistas de que está próxima una segunda revolución, pues la burguesía reconoce con justicia que los obreros se encuentran frente de un problema vital, y que deben estar resueltos a defender su existencia por todos los medios de fuerza que dispongan.

Hay, pues, una inteligencia entre nacionalistas y comunistas, que se duelen del estado de miseria y esclavitud a que se condena al pueblo alemán. Ante este peligro inmediato, Wirth pone en segundo plano las demandas de la Entente, y con todos los partidos va a Génova para solicitar modificaciones.

Los comunistas no dejan de amenazar. "El futuro Gobierno proletario—escribe la "Rote Fabrik"—resolvió rápidamente la cuestión de las reparaciones, confiscando los bienes de los burgueses; suprimirá las deudas improductivas y anulará las deudas de guerra; las camaradas de la Europa occidental harán el resto, revisando el Tratado de Versalles y suprimiendo las deudas alemanas".

Por su parte los nacionalistas mueven una gran campaña en la propaganda comunista. Unos y otros tienen como programa común el no pagar las deudas a los aliados.

Explicase así el cambio de conducta de Wirth, lo que dice la prensa y las esperanzas cifradas en la Conferencia de Génova.

La Coronación de la Patrona de Valencia

En el Palacio Arzobispal como ayer anunciamos, se ha celebrado hoy a las doce, la Asamblea magna de las flores de la Coronación de la veneranda imagen de Nuestra Excelsa Patrona la Santísima Virgen de los Desamparados.

La concurrencia ha sido tan extraordinaria, que el amplio salón del trono resultaba incapaz para contener a las numerosísimas damas que representando a todas las Sociedades, agrupaciones y entidades católicas femeninas, han asistido a la Asamblea.

Ha presidido el Prelado, teniendo a sus lados a las señoras de Gil Dolz del Castellar, baronesa de Lauri, marquesa de Valero de Palma y doña Amparo Ollag, viuda de Benimeli, al prior de la Cofradía de los Desamparados carónigo don José Vila y al señor Ibarra Folgado, que actúa de secretario.

El doctor Reig y Casanova ha dado cuenta del objeto de la convocatoria, pintando con frases elocuentes y sentidas el amor entrañable de los valencianos por su Madre y Patrona. Ha dicho que la fiesta de la Coronación ha de exceder en grandiosidad a la del Centenario celebrada en 1867 y de la que tan gratos recuerdos se guardan.

Que no se trata sólo de Valencia, sino de toda su región, de todo el mundo, pues allá donde se encuentre un valenciano, ha de asociarse con el corazón a esta demostración de fe, de piedad, de adoración a la Madre del Amparo.

El doctor Prelado ha terminado excitando a todas las señoras reunidas a que aporten a esta grandísima obra todo su esfuerzo, y ha dicho que de la fiesta de la Coronación ha de quedar en Valencia un recuerdo que demuestre que no echamos en olvido que Nuestra Excelsa Madre es la Madre Amparadora de los desvalidos, y este recuerdo bien puede ser un asilo, un establecimiento de caridad.

Las palabras del doctor Reig han sido acogidas por las señoras con el mayor entusiasmo, y después de ser designadas la señora marquesa de Malferit, camarera de la Virgen y doña María Dasi Puigmoltó, viuda de San Gil, presidenta y vicepresidente, respectivamente, de la Junta de Señoras, para que en representación de éstas formen parte del Comité Central Ejecutivo de la Coronación, el señor Arzobispo ha bendecido a todas las reunidas, que han desfilado ante él, besando su anillo prelatial.

La reunión ha terminado después de la una.

Desde Génova

La atención toda del mundo está concentrada hoy en la Conferencia de Génova. Hasta en España, bastante insensible a los acontecimientos internacionales, se ha despertado interés por los trabajos de las naciones reunidas en la ciudad italiana; la normalidad económica del mundo, la reintegración de los países del Oriente europeo a la vida normal de los pueblos, el desarme, son problemas que van a ser resueltos en Génova.

José Plá, exquisito cronista marchó allá y escribe interesantes artículos, en los que narra el desarrollo e incidentes de este acontecimiento mundial. Debiéramos autorizados, desde hoy ofrecemos a nuestros lectores las crónicas interesantísimas de José Plá.

En la Casa de la Ciudad

El Alcalde señor Alborn ha hecho la siguiente designación de distritos a los tenientes de alcalde:

Centro, señor Miralles Nos; Audiencia, señor García Cabañes; Universidad, señor Artañ; Teatro, señor Romero; Hospital, señor Marín; Mirandó, señor García; Vega, señor Estellés; Ruzafa, señor Cano; Puerto, señor Muñoz Pérez.

—Hoy han visitado al Alcalde, para cumplimentarle, el padre Rafael de Novelé, Rector de los Escolapios y Superior de los Padres Capuchinos, director de la Institución para la Enseñanza de la Mujer, director y secretario de la Escuela Profesional de Comercio, diputado señor Ibañez Rizo y cronista de la ciudad señor Cebrián Mezquita.

—Se ha reunido la comisión municipal de Policía urbana, dándose cuenta de la renuncia de la presidencia por el señor Samper, acordándose que este asunto quedara sobre la mesa.

—La comisión de Limpieza y ornato ha adoptado los siguientes acuerdos: Abrir un concurso para la adquisición de carros nuevos con destino al servicio de limpieza domiciliar; que se proceda a la subasta de la basura, teniendo en cuenta las cantidades recaudadas por venta de la misma durante el período en que se ha llevado por administración, y siendo de cuenta del rematante los gastos que ocasione el estercolero; rogarse a la Alcaldía que ordene a los directores de la Compañía General de Tranvías y del tranvía de Valen-

La Conferencia de Génova

El ingreso de D' Annunzio en el sindicalismo. La nota de Inglaterra a los aliados sobre las deudas de la guerra y la Conferencia. — El paso de la delegación rusa por Génova

Génova, abril

Los obreros italianos están, como los franceses, divididos. La C. G. T. italiana está afiliada a la Internacional de Amsterdam. El partido comunista se halla adherido a la internacional roja de Moscú.

La C. G. T. es una organización sindicalista; por lo tanto, es un partido económico y apolítico. La C. G. T. concentra obreros procedentes del socialismo, del anarquismo y del republicanism italiano. El jefe visible de la organización es Baldessi. Uno de los núcleos más importantes que nutren la C. G. T., es la Federación de los obreros del mar, que tiene el secretariado en Génova, al frente del cual está el capitán de Marina mercante Rizzo, que realizó heroicas acciones durante la guerra en el Adriático, mandando un submarino. El presidente de la Federación de marineros es Giulietti, hombre de gran popularidad. La política de Giulietti ha reportado grandes ventajas materiales a los obreros de Italia.

La Federación de marineros, con 60.000 inscritos, tiene en Génova una Cooperativa llamada "Garibaldi", con algunos millones de capital. La Cooperativa "Garibaldi", o sea los obreros del mar, son propietarios de una flota de vapores mercantes importantísima, de la cual forman parte dos transatlánticos: uno de los cuales, el "Amicane Cipriani", se encuentra ahora camino de Odesa con un cargamento para los hambrientos rusos. La Cooperativa marcha magníficamente y es una de las estructuraciones socialistas de más éxito de Europa.

En Génova existen dos clases de armadores: los grandes, como "La Veloce" y la Asociación de Armadores Libres, que es una Sociedad de pequeños armadores. Esta asociación preside Parodi, que es uno de los jefes del fascismo genovés. Con los grandes armadores la Federación de marineros dialoga fácilmente, porque las grandes concentraciones de capital tienen, en definitiva, que luchar con las grandes concentraciones de trabajo, una "soupeuse" que no reza con los pequeños. La Asociación de Armadores Libres tiene con la Federación de marineros, en cambio, una cruenta guerra a muerte.

El diario de los armadores secundarios ha puesto el grito en el cielo al hacerse pública la noticia del ingreso de D' Annunzio en la presidencia de la Federación de trabajadores del mar. Conocida la enorme importancia de D' Annunzio en Italia, es innegable que su ingreso en el sindicalismo es un triunfo considerable de los obreros. Este ingreso se confirma cada día, y desde la primera noticia del diálogo Baldessi-D' Annunzio en Gardona, hasta hoy el rumor se ha consolidado considerablemente.

En mi concepto, el último gesto de D' Annunzio tiene una doble importancia: en primer lugar, tiene importancia por los asuntos interiores de Italia, porque significa el aprovechamiento de la energía sindical y la entrada del sindicalismo italiano—bien entendido, que, sin abandonar los obreros ninguna de sus reivindicaciones—en el camino de lo nacional. D' Annunzio es ahora, como lo era en Fiume, un instrumento del Gobierno italiano. En Fiume representaba la rebelión italiana contra el Tratado de Londres. En la presidencia de la Federación de marineros, será la consolidación de una política nacional francamente socializante.

Tiene, además, importancia internacional. Italia, con este suceso, se presenta en la Conferencia perfectamente unida y se adhiere claramente al grupo de potencias liberales de la Conferencia. D' Annunzio es, después de todo, la encarnación viva y popular del nacionalismo italiano. La adhesión del autor del "Piacere" al sindicalismo, supone que se harán todas las concesiones posibles a las corrientes de libertad y de respeto y superioridad del trabajo que triunfen en el mundo.

Ha causado una gran impresión en Génova la nota de Inglaterra a Francia, Italia y Servia, pidiendo, como consecuencia de una nota de los Estados Unidos, el pago de las deudas de la guerra.

Los préstamos americanos a Inglaterra ascienden a 900 millones de libras esterlinas. Por su parte Inglate-

rra ha hecho a Francia préstamos por valor de 557 millones de libras, ha dejado a Italia 476 millones de libras, que al cambio actual de libras, son casi cuarenta millones, ha dejado a Bélgica 103 millones y a Servia 22 millones. Pues bien; los Estados Unidos reclaman a Inglaterra, los intereses del capital prestado, e Inglaterra, por natural consecuencia, pide a sus aliados los intereses que se le deben.

La circunstancia de haber llegado esta nota pocas horas antes de la Conferencia, le ha dado un aire misterioso, y un interés extraordinario. En el ambiente de la Conferencia se ha dado a la nota una explicación tan sutil como optimista. Se ha dicho que la nota era una estratagemma de Harding y de Lloyd George para hacer más convincentes los puntos de vista liberales en la Conferencia. Los Estados Unidos reclamarían ahora los préstamos, como el fin de situar cada cosa en su sitio y para reprimir todo delirio de grandezas. La mayor o menor dureza en el pago de los préstamos, se sometería a la más o menos buena voluntad en la cuestión del desarme. Se ha sacado a colación incluso un antiguo discurso de Harding, en el cual se afirma que la dulzura en el pago de los préstamos de la guerra dependerá de la voluntad de las naciones de Europa por la paz.

Esta, como ya decía, es una interpretación tan sutil como optimista.

El tren que conducía la delegación bolchevista, se partió al llegar a Verona. El grueso del convoy siguió hacia Bolonia y Roma. Los tres vagones de la Mittel-Europa, de Berlín que llevaban la delegación—dos vagones camas y un vagón salón—fueron enganchados al Verona-Milán-Génova.

El tren pasó sin ningún accidente por Milán, y a las nueve entró en Génova. Las estaciones de tránsito estaban ocupadas militarmente. La estación del Principe en Génova, estaba llena de guardia regia. Inmediatamente se hizo un cordón. En el ático sólo habían una docena de periodistas.

A través de los soldados dimos una mirada al tren. Un policía italiano a cada portezuela. Delante de las puertas de las cabinas de los vagones-camas, policía bolchevista. Ningún delegado ni técnico ruso bajó al andén. El tren permaneció en el andén unos diez minutos. Dos o tres minutos antes de arrancar el convoy hacia Repallo, la Policía nos ha permitido a los periodistas aproximarnos al vagón-salón, que llenaba la delegación rusa.

Advertimos que los delegados llevan en el ojal una banderita roja y, por su parte, los técnicos una estrella blanca sobre fondo bermejo. Casi todos los miembros de la delegación tienen cara de obrero. Hay caras exóticas, completamente asiáticas. Las señoritas dactilógrafas no son bellas, ciertamente—y que ellas me perdonen.—Son dactilógrafas sabias, institutrices inglesas con vivas reminiscencias orientales.

Los periodistas nos acercamos a una portezuela del vagón. Pronto se adelanta un hombre pálido, judío evidentemente. Abre media portezuela. Los periodistas nos abocamos.

—Soy Joffe, del Comité central panruso—dice en francés.

—Ah!...

—Hay un momento de enojosa reflexión. Los periodistas italianos no saben qué preguntarle. Joffe sonríe vagamente.

Alguno, para salir del paso, pregunta por la salud de Lenin.

Joffe se expansiona. Lenin sufre un exceso de trabajo. La delegación rusa viene trabajando mucho en la Conferencia. Ha sido muy bien recibida en Berlín. Los delegados son 13, y los técnicos, adscritos y dactilógrafos, 34. Ninguno de ellos—dice con aire de modestia el delegado—"parla italiano".

Los periodistas quedan sorprendidos. Se les descomponen un tanto el rostro al saber que casi todos leen o hablan francés y alguno inglés.

... Y ya la trompeta del jefe del tren suena de una manera zumbona. El tren arranca. Los rusos saludan correctos.

Mientras ganábamos el vestibulo, los periodistas italianos se enzarzaron en una discusión pitoresca: el tema es dilucidar si Chicherin es monomaniaco o cocainomano.

En el vestibulo, los obreros que plantan haces de banderas en las paredes, hacen un ruido enorme.

JOSE PLA

Lea usted La Correspondencia de Valencia

Semana Santa

Hoy se han celebrado en todos los templos los oficios propios del Miércoles de la Semana Santa o Mayor, cantándose en la misa conventual el "Passio", según lo escribió el evangelista San Lucas, y seguidamente han sido cantadas vísperas, verificándose la Adoración de la Santa Cruz.

A las tres y media de la tarde han comenzado los maitines de Jueves Santo, que han terminado con los laudes, interpretándose en el Colegio de Corpus Christi, Patriarca, por su capilla de música, las "Lamentaciones", de Ravanello y Wit; "Responsorios", de Victoria; "Benedictus", de Ginés Pérez; "Christus", de Comes, y el "Miserere", del P. Otaño.

En la Catedral comenzará mañana a las ocho la misa de Consagración, que oficiará el gran pontifical el señor Arzobispo, consagrando los Santos Oleos, y al terminar será la procesión para colocar al Señor en el Monumento.

Por la tarde a las tres, ceremonia del Lavatorio, que hará el Prelado, predicando el sermón del "Mandato" el cura de Santo Tomás don Enrique Sanchis.

A última hora de la tarde serán cantados los maitines propios del día y el "Miserere".

En las parroquias se celebrarán los mismos cultos, comenzando la misa a las diez, y por la noche, a las ocho, predicarán los respectivos curas resmeros el sermón de Pasión, denominado vulgarmente "de la boteta".

En el Patriarca se cantará a las nueve la misa de Victoria; "Gloria", de Kagerer, y a la Comunión motetes de Mittero y Haller. En la procesión será interpretado el "Tantum ergo", de Victoria.

Por la tarde, a las dos y media, el "Mandato"; después maitines y Miserere, y por la noche motetes en el Monumento.

En la Compañía, misa solemne a las ocho, que dirá el P. Preposito. Comunión Pascual con asistencia de los padres y hermanos de la Casa Profesa, caballeros de la Obrería, Pia Unión y Congregantes Marianos. Procesión al Monumento. Por la tarde, a las ocho, Hora Santa con meditaciones por el P. Isidoro Sousa, sacerdote jesuita, alternando con motetes. La iglesia se cerrará a las diez.

En los dominicos comenzarán los oficios a las nueve; por la tarde, a las cinco, maitines, y a las ocho de la noche, sermón de Pasión.

En Carmelitas, a las nueve misa solemne y Comunión; procesión para colocar al Señor en el Sagrario; a las tres de la tarde, el Mandato; después maitines y sermón.

En el Milagro serán los oficios a las siete y media, y en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las ocho y media.

El Capítulo de Caballeros de las Ordenes militares de Santiago, Calatrava, Alcántara y Montesa, celebrará los oficios en la iglesia del Temple, a las diez. La entrada es pública.

En la capilla del Colegio de Niños Harfanos de San Vicente Ferrer, a las siete y media, misa cantada y pro-

cesión para colocar S. D. M. en el Monumento. Por la tarde, a las siete, Miserere cantado.

En las Avenidas, a las ocho, solemnes oficios con Comunión. A las doce, en el salón de San José, leído y glosado el Evangelio del Mandato, la madre superiora lavará los pies a doce niñas pobres, a quienes se servirá después la comida.

En las Salesas, a las cinco y tres cuartos de la tarde, sermón de Pasión por don Vicente Aracil.

En la parroquia de Nuestra Señora de los Angeles, Cabañal, a las ocho de la noche, rosario y sermón por el señor Aracil.

En la capilla de las Damas Catequistas, a las ocho los oficios y a las seis de la tarde Hora Santa y sermón por el padre Fayos, S. J.

Con motivo de las festividades religiosas de Semana Santa, el Capitán general ha dictado para la plaza la siguiente orden:

El Capitán general visitará los Sagrarios a las doce del día de mañana Jueves Santo, acompañado de todos los generales y asimilados con destino en esta plaza, de los primeros jefes de los cuerpos y dependencias de esta guarnición, y comisiones compuestas de otro jefe, un capitán y un subalterno, reuniéndose al efecto con la anticipación debida en el despacho del Capitán general.

El general gobernador militar de esta plaza dispondrá lo conveniente para que a las 13 horas del día de mañana, las clases e individuos de tropa de esta guarnición asistan a dicho acto religioso, siendo conducidas las compañías, escuadrones o baterías sin armas, por sus respectivos oficiales de semana.

Las compañías, escuadrones y baterías, saldrán sucesivamente de sus cuarteles con el intervalo de 15 minutos, procurando hacerlo en los templos por distintas puertas de las que entren, y visitando el último Sagrario se romperán filas.

Desde las diez de la mañana del Jueves Santo hasta el Sábado Santo, al toque de Gloria, el pabellón nacional permanecerá izado a media asta en los edificios militares, las tropas vestirán de gala los días de Jueves y Viernes Santo, y con arreglo a lo prevenido en los ordenanzas, se pondrán las armas a la funeraria, y sordina a los clarines, cornetas y tambores. El Sábado, al expresado toque de Gloria, se izará totalmente las banderas, tocando día a día banderas y músicas de los distintos cuarteles de esta guarnición a la puerta de sus respectivos cuarteles.

El Capitán general señor Zabala ha delegado en el general de brigada don Manuel Llamas para que lo represente en la procesión del Santo Entierro, que a las cinco de la tarde se celebrará en la iglesia del Salvador.

Una compañía del regimiento de Guadalajara con bandera y música tributará honores.

Al acto asistirán comisiones de los cuerpos, formadas por un jefe y un oficial de cada cuerpo.

En el Gobierno civil

El presidente de la Diputación provincial, ante lo contradictorio de las informaciones de los diarios de la mañana acerca de la firma del Convenio con Francia para la exportación de la naranja valenciana, ha telegrafado al ministro de Estado rogándole se sirva comunicarle con carácter urgente si el mencionado convenio ha sido o no ultimado.

—El Gobernador accidental, señor Jarabo, persiste en su propósito de hacer cumplir el actual contrato de trabajo a los peluqueros, mientras no quede resuelto de una manera definitiva el asunto del cierre de los establecimientos los domingos.

Anteayer y ayer se han cometido coacciones arrojando alguén en algunas peluquerías unos polvos que despiden un olor pestilente.

Una comisión de dueños de peluquerías ha visitado al señor Jarabo, haciéndole entrega de una pequeña cantidad de estos polvos, que han sido remitidos inmediatamente al Laboratorio Químico, instruyéndose el oportuno expediente.

Una cosa parecida ocurre con los panaderos; los obreros han denunciado a algunos patronos que no cumplen el contrato del Trabajo, y al llamar el Gobernador a su despacho a los interesados, le han manifestado que, con arreglo a ese contrato, es imposible fabricar pan.

El señor Jarabo les ha hecho ver la obligación ineludible en que se halla de hacer que se cumpla el contrato vigente, que los interesados pueden denunciar si lo consideran lesivo para sus intereses.

—El señor Jarabo nos ya ha dicho que, según sus noticias, era ya un hecho el nombramiento del señor Hor maechea para el Gobierno civil de Valencia. Ignora cuándo se posesionará de su destino el nuevo Gobernador.

Esta noche a las nueve dará la tercera conferencia el doctor Roberto Remartínez. Tema "Diagnóstico en vegetaria natural". En la Sociedad Vegetariana Naturista, Tapinería, 3, segundo; el acto será público.

CULTURA

Cooperativa Valenciana de Electricidad

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta entidad ha quedado abierta en sus oficinas la suscripción de acciones.

Con arreglo a lo dispuesto en la escritura de constitución, el capital de esta Sociedad se forma por las aportaciones de los socios proporcionales al consumo de fluido solicitado.

Los consumidores actualmente adheridos deberán formalizar su inscripción firmando el correspondiente pólice.

Suscripciones y detalles en las oficinas: Mar, 53.—Horas, de diez a doce y de cuatro a seis.

CUENTOS Y FICCIONES

El cronista provinciano

POR PEDRO COLOMB

—Cuando Pedro Crampette entró en el salón de Arturo Pinède, se apresuró a poner su maleta sobre una butaca para lanzar un grito de sorpresa y de admiración:—

—¿Qué instalación! ¿Qué lujo! ¿Qué confort!—exclamó.—¡Eh! ¿Qué se ve que ha triunfado!—Y añadió melancólico.—¡Decididamente, la literatura da más en París que en Bedarioux! ¡Empiezo a preguntarme qué he estado haciendo diez años en el Mediodía.

—Arturo Pinède, medio dormido, en tró. Vestía una deliciosa chaqueta de casa, color tabaco con vueltas de seda naranja.

—¿Tú? ¿Aquí!—exclamó abrazando a Crampette.—¿De dónde sales? ¿A dónde vas? ¿Qué haces?

—Pero Arturo dejó de hablar un instante para ir a poner en la antesala la pesada maleta de Pedro, que arrugaba la tela de una butaca y rompía, de modo insostenible de mirar, la exquisita armonía de su salón violeta, negro y oro... Después volvió junto a Pedro, a quien miró con tris teza viendo su corbata, su sombrero, sus manos. Pensaba en que, con las comodidades de los trenes de lujo, Pedro podía haber llegado más limpio. Ignoraba que su amigo había venido en tercera, y en el mixto.

—¿Ah! ¿De dónde sales? ¿A dónde vas? ¿Qué haces?

—Respondió Pedro que salía de Bedarioux. Iba a París y no hacía nada. Escribía en "El Faro", periódico político y mundano. Aquel faro hacía tiempo se había convertido en una lamparilla que acababa de apagarse por entero por la muerte del primer tipógrafo.

—¿La muerte de un tipógrafo ha matado el periódico?—preguntó Arturo, espantado.

—Sí—repuso con naturalidad Crampette.—Era al mismo tiempo redactor jefe. No han encontrado sustituto.

—En suma: vienes a instalarte en París—dijo Arturo.—¿Tienes razón, amigo. Sólo en París se vive. Tienes extraordinario talento, que has derrochado hasta hoy. Tus crónicas son verdaderas obras maestras. Si te hubieses quedado aquí, en vez de ir a colonizar Bedarioux, serías hoy el primer periodista de París! Sólo que, mira: la literatura se ha industrializado; ahora tenemos escritores comanditarios y escritores comanditarios; unos firman, otros escriben. Se ha mercantilizado también. Hoy se lanza un poeta como una sociedad por acciones. Si quieres firmar tus artículos, tienes que presentarte con brillo. Si aspiras a escribir los artículos de los demás, necesitas una "residencia social" que atraiga a los autores susceptibles de firmar tu producción. Mas inmediatamente a comprarte otra corbata, a alquilar un piso de 5.000 francos, a encargarte un mobiliario, y, con tu talento, dentro de quince días serás un escritor célebre.

—Dicho esto, Arturo acompañó a Pedro hasta la puerta.

—Ya has oído—le repitió en la escalera.—un piso de 5.000 francos! En la calle, Crampette abrió su portamonedas. Le quedaban aún 15 francos 50 céntimos.

—Está bien—dijo.

—Tomó un cuarto amueblado por nueve francos semanales, y fué a almorzar por 25 a la taberna más próxima.

—Por la tarde fué a ver a un diputado amigo al que había defendido en "El Faro", de Bedarioux. El parlamentario le recibió muy afectuosamente.

—Mi querido amigo—le dijo,—tienes usted tanto talento, que sería oír darle recomendarle a nadie. Un tipo como usted se impone solo. ¡Presente sus crónicas en cualquier periódico!, y se las pagarán a peso de oro.

—Pedro Crampette se presentó al director del "Gran Parísien", el cual cogió la crónica, y apenas comenzó a leer, lanzó una exclamación:—

—¡Oh, qué talento y qué ingenio! Su crónica es una maravilla. ¿Lo duda usted tal vez?

—Pedro sonrió con modestia.

—Entonces, señor director...

—Ya quisiera yo que nuestros cola boradores habituales tuviesen tanto talento... y tanto ingenio. A propósito: ¿no ha notado usted, señor Crampette, que las crónicas que aquí publicamos son idiotas?

—Pedro quiso protestar.

—¡Oh! No, señor... ¡Son idiotas!—repitió el director.—Tan idiotas, que sus autores no podrían colocarlas si no tuviesen firmados compromisos por diez años para absorber toda su producción, sea como sea. ¡Si esos señores valiesen lo que usted, no necesitarían de compromisos! Todos los periódicos se disputarían sus artículos conforme apareciesen. Pero qué quiere usted; no tienen el menor talento...

—¿Cuándo aparecerá mi artículo—preguntó Crampette.

—¡Ay! No aparecerá—respondió el director.—No tengo un artículo que darle en nuestro periódico. ¡Jesús! ¡Impiétiles han cogido todo el sitio!

—Pedro Crampette, soñador, fué a llevar su crónica al director de "La Actualidad Francesa". Este, después de haberla leído, dijo:—

—Pues sí; tiene usted talento e ingenio. Este artículo hará ruido cuando se publique! Será una verdadera revelación. La revelación de un talento nuevo... ¿y qué talento!

—¿Se publicará, señor director?

—¡Dónde usted quiera y cuando usted quiera!—repuso el otro.—Pero no aquí, naturalmente. Ya le he dicho que su crónica será la revelación de un talento nuevo. Nosotros no publicamos más que talentos probados, usa dos, algunas veces hasta fatigados; pero de todos modos, consagrados por la opinión pública. No queremos más que autores conocidos. Es nuestra concepción de la actualidad...

—Pero, señor...

—¿Qué quiere usted? Yo no soy más que dócil servidor de un Consejo de administración, compuesto de fabricantes de conservas y generales retirados. No me puedo rebelar contra sus métodos literarios. Los estatutos del periódico lo dicen formalmente: "No se descubrirán talentos jóvenes..." Luego...

Crampette, preocupado ya, fué a solicitar el apoyo de un viejo académico, que ocupaba desde hacía cincuenta años las columnas de los grandes diarios y cuyo genio, agotado por el tiempo, había logrado renovarse con la república de sus artículos juveniles.

—El gran hombre lo acogió benévolo. Cuando supo que Crampette no tenía un cuarto, le cogió la mano y exclamó:—

—¿Qué suerte tiene usted, joven! ¿Quién estuviere en su puesto!... La pobreza es condición de un buen trabajo intelectual. Es estimulante maravilloso. Cuando haya usted "ilegalidad" ya no escribirá usted, o escribirá mal. ¡Aprovechese pronto de esa situación privilegiada. Las grandes obras se producen con dolor. Nuestro talento admirable y nuestro rutilante ingenio, prenden su savia en vuestra miseria.

Y abriendo la puerta de su gabinete, agregó:—

—Marchad, hijo mio; el porvenir es vuestro...

En la calle, Crampette pensó:—

—"Creo que me voy a morir de hambre en medio de la admiración general."

—"Dos días después, habiendo agotado sus últimos reales, exclamó en un sobroso de orgullo:—

—¡No! ¡No me moriré de hambre! ¡No tengo derecho a ello! ¡Tengo demasiado talento para eso! ¡Semejante muerte sería indigna de mi talento, que es admirable, y de ingenio, que es rutilante!

Después, mirando su cuarto amueblado, con sus sillones lamentables y su decoración banal y ajada, repitió:—

—¡Este marco es indigno de mi talento y de mi ingenio!

—Fué a casa de Arturo Pinède. Este estaba ausente. Pidió al criado permiso para esperarle. Le introdujeron en el magnífico salón violeta, negro y oro...

—¡Al fin veo un cuadro digno de mí—dijo.

Y se ahorcó en el salón de Arturo.

rroual; traslado de la imagen del Santo de casa del clavario saliente (Recaredo, 12), a la parroquia del Pilar, donde se cantarán los Gozos; a continuación, se representará en el altar de la plaza el ensayo general del milagro titulado "Lo ancliel o lo diable"; a las diez y media, gran "guitarra", en la que tomarán parte "El Seguet de Marchalens" y "El Chiquet de Benaguasil".

Domingo 23.—A las cinco, volteo de campanas y diana por los dulzaineros y la banda; a las siete, misa de Comunión en el altar del Santo, siendo el celebrante don José Francisco Lucas, vicepresidente de esta Asociación, que pronunciará en valenciano una plática; a las diez y media, solemne fiesta religiosa, cantándose a toda orquesta la misa en sí. *benol* del maestro Giner, ofreciendo don Manuel Piñana, cura de esta parroquia y presidente de la Asociación, estando encargado del sermón en valenciano don Enrique Pérez Thous, prior de la Colegiata de San Bartolomé.

A las seis de la tarde, procesión, que recorrerá la plaza del Pilar, calles del Horno del Hospital, Recaredo, Viana, Torno del Hospital, Hospital, Pellicers, Faleons, Pertusa, Ja hoñeria Nueva, Angeles, Monjas Servitas, Triador, Guillem de Castro, San Pedro Pascual, Juan de Mena, Espinosa, Guillem de Castro, Guillem Sordella, Maldonado, Emba, Guillem de Castro, Maldonado, Beata, Ráfol, Pilar, subiendo en el Santo al altar a los acordes de la Marcha (Real), diáprandose una traca, que terminará en el alto de la torre de la iglesia.

Por la noche, de nueve y media a once y media, serenata por la banda Parroquial, alternando con la representación del Milagro.

Lunes 24.—A las cuatro de la mañana, diana por los dulzaineros; a las siete y media, saldrá de la parroquia el Comulgador de impedidos; a las once, imposición de una corona de laurel a la bandera de la referida banda, y pasacalle por la misma. Por la tarde, representación del milagro, y por la noche, de nueve a once, concierto por la susodicha banda, alternando con las representaciones del milagro. Terminado éste, será conducida procesionalmente la imagen del Santo a casa de su nuevo clavario.

Martes 25.—A las ocho y media, aniversario por los difuntos de la Asociación.

NOTICIAS

El día ha sido hoy hermoso y despejado. La temperatura mínima en las primeras horas fué de 13°, y a la una de la tarde de 24° a la sombra y 27° al sol.

El barómetro acusa una presión de 761 milímetros, y la humedad relativa es de 55°, dominando brisas del tercer cuadrante.

TRIBUNALES

Noche, en el expresado, regresó a Madrid el senador por esta Universidad señor Altamira, que solo ha permanecido 36 horas en Valencia, sin dejarse ver apenas de nadie.

El senador universitario aprovechó su breve estancia en nuestra ciudad para visitar los solares en que ha de construirse el edificio destinado a las Facultades de Medicina y Ciencias, y para cuyas obras se consignaron 500.000 pesetas en el presupuesto que comenzará a regir en julio próximo.

Antes de emprender su viaje de regreso sentó el señor Altamira a su mesa al Rector y decanos de las Facultades, a los que comunicó el estado de los asuntos que interesan a Valencia y que están tramitándose.

Dijo que es ya un hecho que nuestra Escuela de Náutica elevará su categoría a Instituto Náutico al ser aprobados los futuros presupuestos, y detalló todo lo referente a las enseñanzas de artes y oficios, de que ya dimos cuenta hace unos días a los lectores.

El señor Altamira marcha a Londres y Oxford, por cuyas Universidades ha sido invitado para dar un curso de conferencias sobre Historia contemporánea de España.

Diariamente recibimos quejas de vecinos de diferentes zonas de la ciudad, por el abandono en que se les deja en todos los servicios de policía urbana.

Hoy nos escriben los de la calle de Pi y Margall, una de las principales y más concurridas de Valencia, y que está convertida en una carretera de tercer orden por falta de riego.

Y nadie se explica para qué se gastaron tantos miles de pesetas en la autobomba de riego, ni en qué se ocupan esas numerosas brigadas que cobran por regar.

Ayer estuvo en Valencia el exministro liberal don Amalio Jimeno, que por la tarde marchó con el Rector de la Universidad señor Pastor a la finca "La Casilla", término de Aleira, donde se propone pasar en familia las fiestas de Pascua.

También han aprovechado las vacaciones de Semana Santa para visitar nuestra ciudad el exsubsecretario de Instrucción Pública don Pio Zabala y el exdirector de Penales don Juan Navarro Reverter Gomis.

A todos damos nuestra afectuosa bienvenida.

El laboratorio del doctor Cervera fué trasladado a la calle de Colón, 2, principal (chaffan a Pi y Margall).

La Comisión provincial de la Cruz Roja de Valencia celebró junta general extraordinaria el día 30 de marzo último, con el fin de elegir los cargos vacantes en la Junta de gobierno, y por aclamación fueron designados los señores siguientes:

Presidente, excelentísimo señor don Fernando Ibáñez Payés; vicepresidente segundo, ilustrísimo señor don José María Bernal Ferris; vicepresidente cuarto, don Francisco Castelló Riuscas; tesorero, don Ricardo Albert Prósper; director de almacén, don Mariano Navarro San tiánder; vocal primero, don Mario Ximénez del Rey; vocal tercero, don Luis Donat Martínez; vocal quinto, excelentísimo señor don Vicente Burguet Ferrer; inspector provincial, don Faustino Pérez Manglano.

No hay detención difícil tomando la PANACEA CORELL.

La comisión de falla de las calles de Pelayo y Buenvista que ha de actuar para la organización de los festejos que con relación a la misma se han de celebrar en el próximo año 1923, ha quedado constituida en esta forma:

Presidente honorario, don José Alcón; presidente, don Joaquín Martínez; vice, don Joaquín Bataller; secretario, don José Romaguera; vice, don Julián Araque; tesorero, don Joaquín Sans; contador, don Andrés Albalat; vocales: don Ramón Hurtado, don Manuel Soto, don José Aparicio, don Agustín Samper, don Antonio Cebrián, don José Benavent, don Francisco Villaplana; cobradores, don Antonio Burgos y don Antonio Llopis.

El Viernes Santo, y con motivo de la gran Procesión de Sagunto, y para que pueda visitarse el castillo y Anfiteatro existente en dicha ciudad, la compañía del Central de Aragón organiza un tren especial, que saldrá de Valencia a las 15 y al regreso de Sagunto a las 22, con precios reducidos, a pesetas 3'50 en primera, 2'50 en segunda y 1'50 en tercera, la ida y vuelta.

Pastas finas para sopa.—La Casa del Azúcar. Precios de fábrica, 1'10 pesetas kilo.

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica el canónigo secretario de Cámara de este Arzobispado, don Constantino Tormo, que con tan fausto motivo ha sido objeto de inequívocas muestras de la consideración y afecto que le profesan sus numerosos amigos, tanto de Valencia como de diversos puntos.

Una el señor Tormo nuestra sincera felicitación a las muchas que ha recibido.

ESPECTACULOS TEATRO PRINCIPAL Sabado 15 de abril :: A las 10 noche DEBUT de la compañía de opereta Puchol-Ozores

Estreno - Los claveles rojos - Estreno Exito inmenso : Más de 200 representaciones en el teatro Reina Victoria, de Madrid : Espléndida y grandiosa presentación : Sorprendentes procedimientos en los efectos de luz : Gran orquesta dirigida por el MAESTRO PUCHOL : Jazz-Band: Rafael Gorgé

Teatro Apolo Compañía Velasco SABADO 15 DE ABRIL DE 1923 DEBUT ESTRENO ARCO IRIS REVISTA LUJOSA PRESENTACION ESCÉNICA Se despacha en contaduría de 4 a 8

Cómicos y danzantes PRINCIPAL El próximo sábado, día de Gloria, debutará en este teatro la compañía de opereta Puchol-Ozores, de la que es director artístico Ernesto Nieto; primer actor y director, Mariano Ozores; y maestros directores y con certadores Antonio Puchol y Manuel M. Mollá.

LA AUTO-SERRANA, S.A. Servicio de AUTOMOVILES de BÉTERA a NAQUERA y SERRA todos los días a todos los trenes que salen diariamente para esta línea. Despacho de billetes, Guerrero, 5 (antes Calabazas). Teléfono 1.666.

Hotel Restaurant PORTA-COEL Servicio extraordinario de AUTOMOVIL para Semana Santa y Pascuas. Sábado Santo, al tren que sale de Valencia, a las nueve de la mañana. Los tres días de Pascua, al tren de las nueve de la tarde. Para mayor comodidad del público y con objeto de que pueda pasar a Porta-Coel la mayor parte del día, se ha dispuesto que el último AUTOMOVIL salga de este hermoso punto, a las siete de la tarde, para enlazar en Bétera con el último tren de esta línea. Despacho de billetes, calle de Guerrero, 5 (antes Calabazas). Teléfono 1.666.

Anuncio municipal El excelentísimo Ayuntamiento saca a concurso el derribo de la casa número 47 de la calle del Pilar, adquirida para ensanche de vía pública, señalando para el acto del remate el día 26 del actual, a las doce, en estas Casas Consistoriales, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en el negociado de Expropiaciones.



La del domingo Mañana estarán abiertas las oficinas de la plaza de Toros para retirar los encargos de la novillada que se ha de celebrar el próximo domingo. Los novillos que se lidiarán son de don Florentino Sotomajor, y los encargados de estoquearlos son Gavira, Gallito de Zafra y Morenito de Zaragoza; este último nuevo en Valencia.

La Correspondencia de Valencia se vende en los siguientes puntos: EN BARCELONA Kiosco Solsona, Rambla del Centro, frente a la plaza Real. Don Salvador Sanz, Kiosco Barcelonés. Don Manuel Artís, Kiosco del Liceo.

Dolores en la Cintura Los dolores de cintura desaparecerán prontamente con una aplicación del Linimento de Sloan. El Linimento de Sloan reemplaza los sinapismos y emplastos porosos. Fomenta al lugar adolorido sin necesidad de masaje. Activa la circulación de la sangre y alivia las congestiones, dando resultado permanente.

Los restos de Carpio Se trabaja activamente, con la cooperación de Manuel Granero y otros diestros, organizando una corrida, para con su producto trasladar los restos del malogrado torero Antonio Carpio. La corrida se celebrará el día 27 del actual, y en ella tomarán parte los diestros Paco Madrid, Varehito, Chicuelo, Granero, Vaquerito y Rubio, lidiando seis toros de Pedraja.

EN MADRID Empresa Valenciana, calle del Pozo. Don Paulino Luján, calle de Alcalá, esquina a la de Peligros, kiosco de periódicos. Don Vicente Alvarez, Puerta del Sol, 1, café de la Montaña. Kiosco de LA TRIBUNA, calle de Alcalá.

EL MEJOR CAFÉ YAUCO SELECTO lo vende Sixto Ayo, San Vicente, tel. núm. 174.

Publicaciones Hemos tenido el gusto de recibir las publicaciones siguientes: "Memoria de las Colonias escotares municipales en el "Vedat" (Tortore), Buñol y playa de Valencia", descrita con toda minuciosidad de detalles por el doctor Pérez Felix. "Tribuna del Magisterio", número 239, año V, con interesantes artículos profesionales. "Botín" de la Federación Patronal de Valencia y su región, que inserta interesantes trabajos referentes a la reorganización del trabajo, según lo vejez de los obreros del campo y misión de aplicación patronal en Burriana.

EN ALBACETE Kiosco de Miridó Moreno, Paseo de Alfonso XII.

CHAPA GALVANIZADA Carburio y Oxígeno Cojinetes engrase - Cinc y plomo JOSE MARTINEZ Y COMPANIA Calle Játiva, 56 (junto plaza Toros)

SUCESOS Incendio En el pueblo de Carlet se originó un incendio en una fábrica de vidrios, aceites y alcohóles, propiedad de don Demetrio Luna Arenes, situada en la calle del General Prim. Acudieron las autoridades y los bomberos con numerosos vecinos para auxiliar a la extinción. El fuego se inició en el cuerpo de edificio destinado a la extracción del aceite, debido, sin duda, a una chispa que prendió en el sulfuro, produciéndose varias explosiones.

Talleres tipográficos de "La Correspondencia de Valencia," Libros - Folletos Periódicos - Revistas - Tarjetas - Membretes : Talonarios - Facturas - Prospectos - Minutarios - Carteles - Circulares Fotograbado - Bicolor - Tricoma

No hubo desgracias, siendo la pérdida de consideración, si bien su cuantía exacta no ha podido determinarse todavía.

El laboratorio del doctor Cervera fué trasladado a la calle de Colón, 2, principal (chaffan a Pi y Margall).

Acció Valencianista "El Crit de la Muntanya," La fulla valencianista agrària titulada aixina, que redacta Vicent Tomás i Martí, ha començat a escampar-se per tot el Regne.

Las fiestas de San Vicente Ferrer La Asociación del Apóstol Valenciano, que levanta su altar en la plaza del Pilar, ha publicado el programa de los festejos que este año ha de celebrar en honor al Santo Patrono, y que comenzarán el lunes próximo, en esta forma: Del lunes 17 al viernes 21, reparto de bizcochos, estampas y demás objetos a los señores asociados. Sábado 22—A las doce, volteo de campanas y pasacalle por los dulzaineros. Al anochecer, volteo de campanas y pasacalle por la banda Pa-

Nosaltres sabem per la numerosa correspondència rebuda que "El Crit de la Muntanya", amb la seua modestia, ha animat l'esperit valencianista dels pobles i realitza una obra de relació i coneixença que donarà els seus fruits.

La orda per al sosteniment de la fulla no ha sigut desatada i d'aquesta manera el passat més ja pot millorar-se en el tamany, que conserva en el més actual, però que serà ampliat tan pronte es consolide la vida econòmica de la fulla. Per altra banda, "El Crit de la Muntanya" pot esdevenir un instrument molt útil en l'organització d'aplics i constitució i actuació d'entitats. L'aplec de Betxi, per exemple, salvarà amb aquesta fulla algunes deficiències que en anys pas-

Telégrafo y Teléfono

Nacional

MADRID, 12, 5'50.
España en Marruecos

El parte oficial

El alto comisario de España en Marruecos participa que en los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache no ocurre novedad. En el de Melilla se ha alcanzado un resultado verdaderamente espléndido, pues la ocupación de Timayates se ha efectuado felizmente, habiéndose cogido 13 cañones al enemigo, con buen número de municiones de artillería. En la columna Driss no ha ocurrido novedad, así como tampoco en la de Bugarday. Con las operaciones de esta zona puede decirse es nuestro el Monte Matro, que solo falta ocupar, por lo que puede considerarse dominado Beni-Said, entrando en una nueva fase la actuación militar en este territorio.

El ministro de la Guerra, en nombre del Gobierno y el suyo propio, ha manifestado al alto comisario la satisfacción que le ha producido el resultado de tan brillante operación llevada a cabo por nuestro ejército.

Noticias particulares

Melilla.—El cañonero "Recalde", durante el día de ayer, bombardeó los achares de la costa, entre Afran y Sid-Driss.

Se han sometido incondicionalmente numerosos kabileños de Beni-Bugafar.

La Policía indígena ha apresado un grupo de contrabandistas que atravesaba el Kert para llevar víveres a los rebeldes.

El general Sanjurjo salió a visitar las posiciones con el general Cabanellas, tomando nuevas disposiciones para proseguir el avance.

Reorganización de los Sindicatos

Zaragoza.—Se observa extraordinaria actividad entre los obreros que trabajan por la reorganización de los Sindicatos, para volver al estado anterior a la suspensión de los mismos.

Anoche quedó constituida la Sociedad del ramo de pieles con el mismo reglamento que tenía antes.

Hoy se reunirá el gremio de coceros para reorganizarse y presentar bases nuevas a los patronos.

Los padres de los soldados de cuota de 1919 al 20 han pedido autorización para celebrar una Asamblea el próximo domingo.

El Gobernador interino la ha autorizado, a reserva de lo que disponga el ministro de la Gobernación.

En Utebo, en una pavera que tiene la Compañía ferroviaria del Mediodía, ocurrió un desprendimiento, quedando sepultado varios obreros. Uno fué extraído cadáver.

El viaje de Benavente

Montevideo.—Se ha constituido una comisión, formada por distinguidos literatos y artistas, con objeto de organizar varios festejos en honor del ilustre escritor español Jacinto Benavente, que es esperado dentro de breves días en esta capital.

El programa de los festejos que se han de celebrar no ha quedado ultimado por no saberse todavía con exactitud el tiempo que va a permanecer Benavente en el Uruguay.

Desgracia

Barcelona.—En el merendero de la Fuente de Horras ha sucedido una sensible desgracia, que ha costado la vida a Vicente Rodríguez Espinosa, de 27 años, casado, delegado del Sindicato libre.

Este sujeto, en compañía de otro individuo, salió esta mañana a cobrar cuotas para el Sindicato, y a mediodía llegaron al citado merendero con ánimo de comer.

Una vez allí, y mientras el compañero pasaba al interior del merendero, el Rodríguez se ofreció para ayudar a despejar unos estajos, con tan mala fortuna, que estando en esta faena, y a consecuencia de un tirón dado, saltósele del bolsillo el revólver que llevaba, cayendo al suelo y disparándose el arma, recibiendo el Rodríguez un balazo en el pecho, que le falleció casi instantáneamente.

Hacia un conflicto

Va tomando mal cariz el conflicto existente de los contramaestres del Radium y la Federación textil.

Parece ser que aquellos, en vista de no aumentarse el jornal a 15 ptas. que tenían solicitadas, se limitan a lo que ellos entienden que es el cumplimiento estricto de su deber, no interviendo en los trabajos que con brevedad se han de hacer, negándose a hacer funcionar los motores a la hora de entrada al trabajo.

Los patronos, no conformes con este comportamiento, reemplazan a dichos operarios con otros no asociados.

Muerte

En la carretera de Sarría un automovilista de transportar tierra ha atropellado al joven de 15 años José Ortega, dejándolo muerto.

Firma de Guerra

Ha sido hoy la siguiente: Nombrando director general de la Guardia civil al general don Juan Zubia.

Consejero, en comisión, del Supremo de Guerra y Marina, al auditor general de la Armada don Guillermo García Parreño.

Comandante general de Melilla al general de división don Julio Ardanaz Crespo.

Subsecretario del ministerio de la Guerra al ídem don Emilio Barrera.

Comandante general de Larache al general don José Sanjurjo.

Jefe de tropas de Tetuán al ídem don Julio Alcayna.

Nombrando, en comisión, a los ordenes del alto comisario, al general de brigada don Juan García Aldave.

Segundo jefe del Gobierno militar de Tenerife, al general de brigada don Juan García Juste.

Ídem del de Menorca, al ídem don Aureliano Uribarri.

Disponiendo el pase a la sección de reserva del general de brigada don Ramón Cortina.

Concediendo el mando del batallón de Cazadores de Baharastro, al teniente coronel de Infantería don Luis Molina.

Destinando a los coroneles de Caballería señores Romero, Madia y Oshea, al regimiento de Tetuán, tercer depósito de reserva e Inspección de la segunda zona, respectivamente.

Tenientes coronels señores Quodro y Vazquez, a los escuadrones de Canarias y Larache.

Coroneles de Ingenieros señores Montero, Díaz Doménech y Albarello, a la Comandancia de Tetuán, mando de tropas de Melilla y regimiento de Pontoneros.

Concediendo a los tenientes señores Pardo y Escribano Aguirre, la medalla por sufragios por la Patria, pensionada.

Disponiendo que los servicios de aviación en África y la Península se realicen por gestión directa.

Modificando las disposiciones acerca de la concesión de la cruz de la Orden de San Fernando, para aplicarla a los suboficiales de la Guardia civil y Carabineros.

En Palacio

El Rey despachó esta mañana con el presidente y los ministros de Guerra y Marina.

Después recibió en Audiencia a los generales Barrera, director general de Infantería y duque de Sevilla.

Así mismo cumplimentó al Rey una comisión del Ayuntamiento de Sevilla, que le invitó al acto de la entrega de la bandera allí confeccionada para los Regulares de Ceuta.

El Rey prometió asistir.

La Reina recibió en audiencia a la condesa de Salvatierra de Alava.

Mañana habrá capilla pública en Palacio, verificándose la ceremonia del Lavatorio.

De Marhuá

La firma de hoy ha carecido de interés.

Entre los decretos firmados figura uno concediendo la cruz del Mérito Naval a don Joaquín Núñez, subdito chileno.

En la Presidencia

El señor Sánchez Guerra nos ha dicho que hoy no habría Consejo, por haber marchado el señor Fernández Prida a Toledo, de donde regresará mañana.

Mañana habrá Consejo.

Visitaron al señor Sánchez Guerra varios políticos, entre ellos el señor Lerroux.

Este conversó con los periodistas, indicándoles que había conversado con el presidente acerca de varias cuestiones político-sociales de Barcelona, de la situación de aquel Municipio, que exige para salir de apuro que se le conceda la décima de las contribuciones, de la crisis por que atraviesa la Exposición de Industrias Eléctricas y de otros asuntos que no podía hacer públicos.

Unamuno

Ayer tarde, a última hora, estuvo el señor Unamuno en el Ateneo rodeado de un grupo de amigos.

No habló de la cuestión candente. Dijo que no le arredra al hablar en dicho centro.

Noticias de Tetuán

Tetuán.—Los aviadores que llegaron ayer de Melilla, han regresado sin novedad.—Mencheta.

En el Ayuntamiento

El Ayuntamiento ha celebrado hoy sesión ordinaria.

Por 27 votos se ha aprobado el decreto de censura por nombramiento de Alcalde por real decreto.

También se ha protestado que los tenientes de alcalde de real orden han aceptado las varas después del compromiso contraído de renunciarlas.

En Gobernación

El señor Piniés nos ha manifestado que había dirigido telegramas a todos los Gobernadores, para que los detenidos a disposición de los jueces, sean trasladados inmediatamente a territorio en que reside la autoridad judicial.

Extranjero

Los discursos de Barthou, Lloyd George y Chicherin, en Génova. — Cómo viven los delegados rusos

Terminado el discurso de Facta, hace uso de la palabra el primer ministro inglés Lloyd Georges, el cual dice: —Nos hemos reunido en condiciones de igualdad, siempre que aceptemos todas las condiciones puestas a los acuerdos.

Además, esa igualdad entraña la aceptación de las resoluciones de Cannes, ya que éstas se aplican a todos por igual.

El jefe de la delegación inglesa expone a continuación en términos gramáticos la situación de Europa. —Europa—dice—necesita la paz, y mientras no quede establecida, mediante la buena voluntad de todos, de nada servirán nuestros discursos.

Luego Lloyd George se declara convencido de que los Estados Unidos unirán más tarde su esfuerzo al de las potencias europeas.

Terminó diciendo: —Si fracasamos se apoderará del Universo un sentimiento de honda desesperanza, pero si logramos éxito, iluminarán, por el contrario, al mundo rayos de luz y de esperanza.

El discurso de Barthou, jefe de la delegación francesa, el cual declaró que llevaba allí, después de muy meditado, el concurso leal y reflexivo de Francia para laborar intensamente. —No venimos como observadores—dijo—sino como colaboradores, dispuestos a tomar parte en la obra a realizar y en las responsabilidades comunes.

Se ocupó de las dificultades que encontrarán los delegados, afirmando que esas dificultades no deben contenerlos en su misión.

—Francia—añadió—ha demostrado con su propio esfuerzo cuáles son sus aspiraciones. Francia, pues, no está animada por ningún egoísmo nacional, ni pretende ejercer ninguna hegemonía.

La guerra le costó demasiado cara para que Francia la tenga horror. Francia es resultadamente pacífica y no será ella ciertamente la que haga nada que pueda contribuir a turbar la tranquilidad del mundo.

La cuestión de los derechos que a tan terrible precio pagó no es obstáculo para que los franceses presenten el programa de Cannes, y que esos derechos, así como los de los aliados, queden fuera de discusión.

Los peritos franceses han realizado un trabajo considerable y ningún problema ha escapado a sus investigaciones ni a sus reflexiones.

Los delegados franceses dirán cuanto consideran que está de acuerdo con el mantenimiento de la paz y la justicia, que es el emblema de Francia.

Los delegados belga y alemán

Génova.—Le siguió en el uso de la palabra Themis, que en nombre de Bélgica dijo que ésta quiere mantener su independencia e inspirarse en sentimientos resultadamente pacíficos.

Después el presidente de la Conferencia concedió la palabra al jefe de la delegación alemana, el cual pronunció un largo discurso, encaminado a demostrar que la situación interior de Alemania es difícil.

Terminó afirmando que Alemania está dispuesta a colaborar activamente en esta Conferencia, porque de esta manera espera que se obtendrán buenos resultados.

La sesión de apertura Discursos de Facta y Lloyd George

Génova.—La reunión ha dado principio a las tres de la tarde, durante hasta las siete.

Oficialmente confirmados los poderes de Facta por la Asamblea, el presidente del Gobierno italiano dió lectura al discurso inaugural.

En este discurso Facta ha expresado la necesidad en que los pueblos de Europa se encuentran de llevar a cabo una obra de colaboración mutua para poner término a los males de índole económica, industrial y política que aquejan a todas las naciones.

No debe hacerse en esta reunión—dice Facta—distinción entre vencedores y vencidos, pues en ella solo nos reunimos hombres de buena voluntad, dispuestos a poner todos los medios que tengan a su alcance en pro de la justicia y de la equidad entre los pueblos.

El presidente de la Conferencia señala a continuación la necesidad de llegar a una fórmula armónica para solucionar los conflictos pendientes y reitera la declaración de que el Gobierno italiano colaborará en todo cuanto suponga la unión entre los pueblos para la reconstitución de Europa.

Facta pone fin a su discurso recordando que la invitación a la Conferencia y la aceptación de la misma implicaba la adhesión a los principios en que están basadas las resoluciones aceptadas por la Conferencia de Cannes.

La conferencia de Unamuno

Los salones del Ateneo se hallan abarrotados por numeroso público, figurando entre él políticos, literatos y periodistas.

La conferencia está anunciada para las siete.

El señor Unamuno no ha llegado todavía al Ateneo.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones.—Mencheta.

Llamamiento

Leañfield.—Más de 800 banqueros, comerciantes e industriales han dirigido un llamamiento a la Conferencia de Génova pidiendo que se supriman todas las barreras comerciales que pusieron todos los Estados después de la guerra.

Los firmantes piden medidas para asegurar la libertad progresiva del comercio e industria para todo el mundo.

Los acreedores de Rusia

Génova.—La Asociación inglesa de acreedores de Rusia ha celebrado una importante reunión para pedir la restitución de bienes pertenecientes a súbditos ingleses, y en el caso de que no puedan ser restituidos, se concedan las compensaciones que se estimen justas.

Solicitan además el establecimiento de tribunales mixtos de Justicia para los súbditos ingleses y protección especial para los extranjeros, y ejecución de impuestos extraordinarios sobre el comercio exterior.—Mencheta.

Mombramiento de Comisiones

Génova.—En la reunión preliminar de la Conferencia ha quedado establecido el nombramiento de cuatro comisiones, la primera de las cuales debe ocuparse de los asuntos siguientes: —Primer. Llevar al terreno de la ejecución las resoluciones adoptadas en la Conferencia de Cannes.

Segundo. El establecimiento de la paz europea sobre bases sólidas.

Tercero. Investigación de las condiciones necesarias para restablecer la confianza entre las potencias europeas, sin atentar a la integridad de los Tratados.

Las tres restantes comisiones, que funcionarán simultáneamente, se ocuparán de las cuestiones económicas, financieras y de transportes.

Telegrama de Poincaré al jefe del Gobierno italiano

París.—El presidente del Consejo de ministros francés ha dirigido a su colega el de Italia un telegrama, en el cual se lamenta nuevamente de no poder concurrir personalmente a la Conferencia; añadiendo que monseñor Barthou expresará además ante ella los ardientes votos de Francia por el éxito de aquella.

Las dolorosas pruebas que Francia ha tenido que sobrellevar—dice—no hicieron jamás que perdiéramos de vista la ley permanente de la solidaridad europea, y tan decididos nos hallamos a hacer que se respete el derecho resultante de los Tratados, como a colaborar con todas nuestras fuerzas y de todo corazón al resurgimiento de los pueblos destruidos.

No solamente Francia se asociará—agrega el referido telegrama—a las iniciativas que a este respecto puedan presentarse en la Conferencia de Génova, sino que presentará por su parte a la referida Conferencia diversas soluciones de carácter positivo y práctico, destinadas a normalizar el despertar económico de Europa y a restablecer el mejor estado posible de prosperidad general.

Francia desea vivamente que la Conferencia, ayudando a disipar el malstar que puede sentirse en el mundo, tenga el mejor éxito para cimentar un porvenir mejor.—Firmado, Poincaré.

La sesión de apertura

Génova.—La reunión ha dado principio a las tres de la tarde, durante hasta las siete.

Oficialmente confirmados los poderes de Facta por la Asamblea, el presidente del Gobierno italiano dió lectura al discurso inaugural.

En este discurso Facta ha expresado la necesidad en que los pueblos de Europa se encuentran de llevar a cabo una obra de colaboración mutua para poner término a los males de índole económica, industrial y política que aquejan a todas las naciones.

No debe hacerse en esta reunión—dice Facta—distinción entre vencedores y vencidos, pues en ella solo nos reunimos hombres de buena voluntad, dispuestos a poner todos los medios que tengan a su alcance en pro de la justicia y de la equidad entre los pueblos.

El presidente de la Conferencia señala a continuación la necesidad de llegar a una fórmula armónica para solucionar los conflictos pendientes y reitera la declaración de que el Gobierno italiano colaborará en todo cuanto suponga la unión entre los pueblos para la reconstitución de Europa.

Facta pone fin a su discurso recordando que la invitación a la Conferencia y la aceptación de la misma implicaba la adhesión a los principios en que están basadas las resoluciones aceptadas por la Conferencia de Cannes.

El discurso de Barthou

Génova.—Habló a continuación monseñor Barthou, jefe de la delegación francesa, el cual declaró que llevaba allí, después de muy meditado, el concurso leal y reflexivo de Francia para laborar intensamente. —No venimos como observadores—dijo—sino como colaboradores, dispuestos a tomar parte en la obra a realizar y en las responsabilidades comunes.

Se ocupó de las dificultades que encontrarán los delegados, afirmando que esas dificultades no deben contenerlos en su misión.

—Francia—añadió—ha demostrado con su propio esfuerzo cuáles son sus aspiraciones. Francia, pues, no está animada por ningún egoísmo nacional, ni pretende ejercer ninguna hegemonía.

La guerra le costó demasiado cara para que Francia la tenga horror. Francia es resultadamente pacífica y no será ella ciertamente la que haga nada que pueda contribuir a turbar la tranquilidad del mundo.

La cuestión de los derechos que a tan terrible precio pagó no es obstáculo para que los franceses presenten el programa de Cannes, y que esos derechos, así como los de los aliados, queden fuera de discusión.

Los peritos franceses han realizado un trabajo considerable y ningún problema ha escapado a sus investigaciones ni a sus reflexiones.

Los delegados franceses dirán cuanto consideran que está de acuerdo con el mantenimiento de la paz y la justicia, que es el emblema de Francia.

Los delegados belga y alemán

Génova.—Le siguió en el uso de la palabra Themis, que en nombre de Bélgica dijo que ésta quiere mantener su independencia e inspirarse en sentimientos resultadamente pacíficos.

Después el presidente de la Conferencia concedió la palabra al jefe de la delegación alemana, el cual pronunció un largo discurso, encaminado a demostrar que la situación interior de Alemania es difícil.

Terminó afirmando que Alemania está dispuesta a colaborar activamente en esta Conferencia, porque de esta manera espera que se obtendrán buenos resultados.

La sesión de apertura

Génova.—La reunión ha dado principio a las tres de la tarde, durante hasta las siete.

Oficialmente confirmados los poderes de Facta por la Asamblea, el presidente del Gobierno italiano dió lectura al discurso inaugural.

En este discurso Facta ha expresado la necesidad en que los pueblos de Europa se encuentran de llevar a cabo una obra de colaboración mutua para poner término a los males de índole económica, industrial y política que aquejan a todas las naciones.

No debe hacerse en esta reunión—dice Facta—distinción entre vencedores y vencidos, pues en ella solo nos reunimos hombres de buena voluntad, dispuestos a poner todos los medios que tengan a su alcance en pro de la justicia y de la equidad entre los pueblos.

El presidente de la Conferencia señala a continuación la necesidad de llegar a una fórmula armónica para solucionar los conflictos pendientes y reitera la declaración de que el Gobierno italiano colaborará en todo cuanto suponga la unión entre los pueblos para la reconstitución de Europa.

Facta pone fin a su discurso recordando que la invitación a la Conferencia y la aceptación de la misma implicaba la adhesión a los principios en que están basadas las resoluciones aceptadas por la Conferencia de Cannes.

Los delegados rusos

Génova.—En los círculos políticos se habla de la cooperación de Rusia con Alemania, pues los bolcheviques consideran a la nación alemana como una compañera de infortunio.

Dícese que en Moscú se ha creado una Asociación ruso-alemana para colaborar a este propósito.

Los delegados rusos se hallan encantados de las atenciones recibidas, tanto del Gobierno italiano, como de los delegados de las demás naciones, pues creían que se les recibiría con marcada hostilidad.

Muestran satisfechos de los signos de paz y orden que han observado durante el viaje.

La residencia de los delegados rusos es objeto de una vigilancia estrechada.

No se permite acercarse al público a una distancia de 50 metros. Se les ha provisto de pasaporte, y de noche se exige a todo el que por allí transcurra el santo y seña.

Visten elegantemente; sus ropas están cortadas por el patrón de la última moda.

Cuando circulan por la ciudad el público les saluda con respeto.—Mencheta.

Barthou protesta de la proposición de Chicherin

Génova.—Cuando acabó su discurso Chicherin, monseñor Barthou pidió la palabra, y después de recordar el carácter obligatorio de las resoluciones de Cannes, dijo que Francia no niega a Rusia el derecho a examinar y discutir el programa propio de la Conferencia, pero que la delegación de la última planteaba cuestiones como la de una Conferencia universal y prórroga del mandato de la que se celebraba, que estaban fuera de aquél.

Francia, por lo tanto, protesta de la proposición de Chicherin, no solo en tales extremos, sino en el que hace referencia al desarme, contando con la ayuda de la delegación italiana, cuyo jefe acababa de hacer iguales manifestaciones.

Chicherin dice que Rusia acatará los acuerdos de la Conferencia

Génova.—Chicherin replicó a Barthou que Rusia venía a la Conferencia animada de un espíritu conciliador.

Por lo que se refiere al desarme, declaró que fué Briand quien en la Conferencia de Washington manifestó que Francia no desarmaría a causa de Rusia; cae por su base, pues, la observación de Barthou.

Rusia, además, se inclina ante la voluntad colectiva.

Acabamiento de la sesión

Génova.—Luego de Chicherin recibió Lloyd George, advirtiéndole a éste que la Conferencia fracasaría, de acuerdo con sus puntos de vista, si no condujese al desarme, aunque en esta cuestión ya entendía la Sociedad de Naciones.

El programa de la presente Conferencia no es otro que el de Cannes.

En este momento Bartou preguntó a la Asamblea si aceptaban todos los delegados las condiciones de Cannes, pues en caso afirmativo continuaría la Conferencia; de otra manera, no.

El presidente Facta puso fin a la discusión, sentando que el hecho de la presencia de todos los delegados demostraba implícitamente el acatamiento previo al programa de Cannes, y seguidamente se levantó la primera sesión de la Conferencia, que se denomina ya histórica.

Aceptación

Génova.—El secretario general de la Conferencia ha recibido contestación de la Sociedad de las Naciones y Oficina del Trabajo, aceptando la invitación para asistir a dicha Conferencia.

Han designado ya los delegados, siendo el de la primera Attilio y el de la segunda Albert Thomas.

El aumen o de armamento

Génova.—En los centros británicos se asegura que Lloyd George presentará un proyecto a la Conferencia para que las naciones se abstengan de aumentar sus armamentos durante 10 años.

En los centros franceses se consideraría inadmisibles este propósito, creyendo que toda proposición acerca del desarme, debe ser discutida en la Sociedad de las Naciones.

La subcomisión de Desarme de la Conferencia se ha reunido, deliberando sobre los puntos primero, segundo y tercero de los acuerdos de Cannes, conviniendo en que estos puntos deben ser tratados distintamente.—Mencheta.

Las Comisiones de la Conferencia

Génova.—La comisión de asuntos de Rusia se reunió, nombrando presidente al señor Schanzler.

Lloyd George propuso como base de deliberación, el informe redactado en Londres.

El delegado ruso solicitó de plazo hasta el sábado, para estudiarlo. Barthou y Chicherin asintieron, y el informe quedó retirado.

La comisión de Hacienda se ocupó de la estabilización de los cambios, sirviendo como base el estudio hecho por los peritos ingleses.

Comercio y finanzas

Bolsa Madrid

DEUDAS DEL ESTADO	Cambio anterior	Día 12
PERPETUA INTERIOR 4 %		
Serie F. 50.000 Ptas. nom.	88'50	88'65
» B. 25.000 » » » »	88'50	88'65
» C. 12.500 » » » »	88'50	88'65
» D. 6.250 » » » »	88'50	88'65
» E. 3.125 » » » »	88'50	88'65
Serie G. y H. » » » »	88'50	88'65
» A. 1.000 » » » »	88'50	88'65
EXTERIOR 4 %		
Serie F. 24.000 Ptas. nom.	84'00	84'00
» E. 12.000 » » » »	84'00	84'00
» D. 6.000 » » » »	84'00	84'00
» C. 3.000 » » » »	84'00	84'00

RELIGIOSAS

SANTOS DE MAÑANA.—Lucas Santo, San Hermenegildo, Rey. Misa y oficio de "Cena Domini".

a las cinco de la tarde con sermón por don Bernardo Asensi, misionero carístico.

En la Compañía, a las ocho de la noche Hora Santa, dirigida por el padre Isidoro Llona, S. J.

Fomento del Turismo

Carnet del viajero

Centro oficial de informaciones gratuitas, "Fomento del Turismo", calle de la Sangre, casa Ayuntamiento, planta baja.

trada pública y gratuita todos los días laborables, mediante pase que se da en estas oficinas.

orables, a las mismas horas, y desde las 3 de la tarde hasta la puesta del sol.

VIVEROS MUNICIPALES (situados en la Alameda, frente al puente del Real): Entrada pública todos los días laborables, de 9 a 11, y de 3 a 5, mediante el pago de 15 céntimos.

TAD DE MEDICINA (situada en la calle de Guillén de Castro, número 79): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 9 a 11, y de 3 a 5.

Empiece hoy mismo. Su hijo dentará con una facilidad maravillosa

Las madres, que han usado otras preparaciones, aprecian la diferencia por sus maravillosos efectos. A las primeras cucharadas sosiega al niño, facilitándole, en todos los casos, el bache y dentición difícil; quita el vómito, dolores de vientre, inflamación y toda clase de diarrea.

DENTINA CAÑIZARES

les brotan rápidamente fuertes y sanas dentaduras. Ninguna como ella, y con una sola caja cura los trastornos de la dentición, cambiando el estado general de los niños y transformándoles de pálidos, demacrados y ojerosos, en rosados, alegres y robustos.

Reclámsese toda Dentina que no sea la de Cañizares y corra en su caja-estuche metálico (modelo registrado) con los dos figuritas de los niños.



Después de usar la Dentina Cañizares



VAPORES

LINEA DE VAPORES Servicio corriente

Cabo HIGUER saldrá de este puerto el 14 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Aguilas, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Santander, Bilbao y Pasajes.

Liquidación - Zapatería

Por dejar el negocio se liquidan todas las existencias, a precios más baratos que nunca.

SE ALQUILA

planta baja, propia para almacén o despacho, calle de la Verónica, núm. 7. Razón en la portería.

COLONIA

Flores de Abisinia Se distingue por su gran concentración, pureza y delicioso perfume.

OXI - DENTIL

Unico preparado científico recomendado por las autoridades médicas para tener una boca sana y una bonita y hermosa dentadura.

Caballero formal

desea alquilar habitación en casa de familia, con asistencia o sin ella. Indiferente de casa de señoras.

Practicante

Inyecciones, vendajes, masajes, corrientes eléctricas, lavado y curas de la vagina y matriz, curas secas de la piel, etc.

Pozos artesianos

Se taladrán hasta 500 metros en todo porajes. Perforadores a vapor. Vicente Masull, Borrull, 23, Valencia.

FABRICA DE PERSIANAS

de J. Masull y Espinosa, calle de Calatrava, 1 y 3, Valencia. Almacén y esteras de todas clases, esmero, elegancia y solidez.

Oficinas y aprendizas

de modista. Se necesitan, Don Juan de Austria, 7, entresuelo.

DOCTOR ESCUDER

Enfermedades nerviosas y mentales. Atocha, 128, principal. Madrid.

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

se vende en los siguientes puntos: En Madrid, Empresa Valenciana, calle del Pinar.

En Barcelona

Kiosco Solsona, Rambla del Centro frente a la plaza Real.

En Albalat

Kiosco de Mirido Moreno, Paseo de Alfonso XII.

Automóviles PEUGEOT

ENTREGA INMEDIATA COCHE TORPEDO, 12-18 CABALLOS. COCHE TORPEDO, 14-25 CABALLOS.

Concesionario para Valencia y Castellón. SALVADOR MUSTIELES, S. Vicente, 107.

Domingo Debón

Plaza Miguelete, 4. Participa a su distinguida clientela y al público en general el haber ampliado el negocio de la sastrería.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Linea Antillas, Méjico, New-York y Costa Rica. El vapor Antonio López saldrá el día 25 de abril de Barcelona, de VALENCIA el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 para New York, Habana y Veracruz.

El vapor Alfonso XII saldrá el día 16 de abril de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña, para Habana y Veracruz.

El vapor Buenos Aires saldrá el día 10 de abril de Barcelona, el 11 de VALENCIA, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, San Juan, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra.

Lineas al Rio de la Plata y al Brasil. El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá el 4 de abril de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor X saldrá el día de Bilbao y de Santander, el día Gijón, el de Coruña, y el de Vigo, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Linea de Filipinas. El vapor X saldrá el día 27 de abril de Barcelona para Manila.

Linea de Fernando Poo. El vapor San Carlos saldrá el día 2 de abril de Barcelona, con escalas en VALENCIA, y de Alicante, el 7 de Cádiz, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y demás islas intermedias y Fernando Poo.

Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, y puertos del Cantábrico a New-York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

Para más informes, dirigirse al agente consignatario en Valencia. M. MANGIANG, Barón de Vallvert, calle San Vicente, núm. 157.—Teléfono 339.

En el Grao, calle de Chapa, núm. 2, bajo.—Teléfono núm. 2048.

Venta de pisos

En las calles de Gandia, Sogueros, Muela, Sagunto y Doctor Monserrat, vendiendo pisos desde 3.500 pesetas hasta 18.000.

Fernando Martí, corredor colegiado, Ausias March 4, entresuelo, frente a San Bartolomé, de 9 a 11 y de 3 a 6.

Un balcón. Una niña en el balcón.

Alguien que no se ve pero que pasa la calle. Indudablemente la PECA CURA anda de por medio.

Jabón, 1,50.—Crema, 2,50.—Polvos, 2,50.—Agua colada, 5,50.—Agua de Colonia, 3,50, 6, 10 y 16 pesetas, según frasco. Lociones para el pelo, 4,50, 6,50 y 20 pesetas, según frasco.

Ultimas creaciones. Productos serie IDEAL: Azeite, Mimos, Ginebra, Rosa de Jericó, Admirable, Matinal, Chipre, Rocio Flor, Rosa, Vainilla, Laurel, Muguet, Violeta, Jazmin, Jabón, 8.—Polvos, 4.—Loción, 1,50, 6,50 y 20 pesetas, según frasco. Esencia para el pañuelo, 18 pesetas, frasco con estuche.

Cortés Hermanos, Sarrá, (Barcelona).

CREMA PECA-CURA

De venta en el Centro de Especialidades farmacéuticas: San Fernando, 32 y 34, A. Gamir.

Muebles económicos

Despachos completos por 650 pesetas, compuestos de un bureau, un sillón giratorio, un archivador, una mesita para máquina y una silla auxiliar.

AGENTES EXCLUSIVOS DE LA MAQUINA DE ESCRIBIR "CONTINENTAL". Pidan CATALOGOS a Orbis S. A., Har, 8.

So alquilan

grandes locales propios para almacén o industria, a la entrada del camino de Burjassot, con habitación para el encargado. Razón, Hernán Cortés, 24, principal, derecha, de 10 a 2 y de 4 a 8.

Gran almacén

Se alquilan con bajos, altos y habitación, detrás del Hospital, Bazón, Carmelo Muñoz, calle Santa Teresa, 9, principal.

LA PERLA ANTIGASTRALGICA

cura los padecimientos de estómago. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, o sea dolor acido o vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencia, debilidad estomacal, saburra, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelan malas digestiones, sean o no dolorosas.

PARA MAYORES DATOS DIRIGIRSE AL AUTOR DEPOSITOS.—Sevilla: farmacia de El Goro, Fetuan, 29.—Valencia: don Carlos López Moreno y don Adolfo Costas.—Al por mayor, don Blas Cuesta e hijos.

Precio de cada frasco, 24 reales

Compañía Transmediterranea

Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España con salidas todos los viernes, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva (quinacional), Vigo, Villagarcía (quinacional), Coruña, Pasajes, Bilbao, Santander y Músel.

Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla. Salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Baleares. Salidas todos los miércoles a las 20 para Ibiza, y los jueves a las 18 para Palma y Mahon. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Barcelona. Con salidas para todos los miércoles y sábados, a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, costa Norte de Africa y Canarias. Salidas los días 9 y 17 de cada mes, admitiendo carga y pasaje.

Lineas para Francia, Inglaterra e Italia. Servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje.

Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia, Grao, muelle de Poniente, A. Teléfono núm. 3.028, 3.953 y 3.068.

ACCIDENTES NERVIOSOS

EPILEPSIA

convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnio, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan tomando el acreditado EXTRACTO DE BERBERIS.

VENTA: en Barcelona, farmacia del autor, calle Fanereras, 41, junto al Correo; Alarcid, Pérez Martín y Compañía, Alcalá, 9; Valencia, Droguerías de G. Contar y Compañía, plaza Mercado, 72; centro de específicos y buenas farmacias.

13 pesetas 100 kilos. carbón cok picado, y a domicilio, Continuación Hernán Cortés, V. R.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

VERDADERO Jarabe Pagliano en LIQUIDO, POLVOS Y COMPRIMIDOS

del Prof. ERNESTO PAGLIANO de Nápoles, 4 Calata S. Marco es el mejor preventivo y curativo de las enfermedades del estómago, hígado e intestinos y bilis.

Desconfiad de las imitaciones y exigid el nombre del Prof. ERNESTO PAGLIANO.

De venta en farmacias y droguerías. AGENTES EN ESPAÑA: J. URIACH Y CA BRUCH, 49 - BARCELONA

Publicaciones Bailly-Baillière para 1922

Table listing various publications for 1922, including 'ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE', 'Agenda de Batafe', 'Agenda Cotinaria', 'Agenda de Boissio', 'MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA', 'CARNET O AGENDA PERPETUA DE BATAFE', and 'PARA AFECCIONES PEDIATRICAS'.